

DIARIO BALEAR.

San Valero y la Traslacion de

Sto. Tomas de Aquino doctor.—Absolucion general en la Trinidad.
Cuarto creciente á las 12 y 34 m. de la noche en Tauro.—Vario, frios.

El sol sale á las 7 y 3 minutos y se pone á las 4 y 57 minutos.

ESPAÑA.

Madrid 1.º de enero.

En uso de las facultades que el Rey mi muy caro y amado Esposo me tiene conferidas, y de acuerdo con su soberana voluntad, vengo en nombrar para la plaza de oidor de la audiencia de Sevilla, vacante por jubilacion de D. Martin Javier Muzquiz, á D. Juan Antonio Almagro, ministro electo del consejo de Navarra, para el que nombro en plaza nacional á D. Serafin Chavier, alcalde del crimen de la audiencia de Barcelona, y para esta resulta á D. Joaquín Veluti, catedrático de la universidad de Granada: asimismo es mi voluntad que el ministro de la audiencia de Asturias D. Manuel Romera Briones pase á servir á la chancillería de Granada la plaza de alcalde del crimen que obtiene D. Agustin Castellanos, y este se traslade á la de aquel por convenir asi al mejor servicio del Rey y del Estado. Tendráse entendido en la Cámara para su cumplimiento.— Está rubricado de la Real mano.—En Palacio á 30 de diciembre de 1832. Al presidente del Consejo y Cámara de Castilla.

En consideracion á los distinguidos méritos que durante seis años ha contraido en la secretaría del Despacho de vuestro cargo trabajando en los expedientes mas delicados y reservados D. Antonio Alvarez, he venido, con acuerdo y beneplácito del Rey, mi muy caro y amado Esposo, y en uso de las soberanas facultades que me estan conferidas, en concederle los honores, goces y preeminencias de oficial primero del archivo de la misma. Tendreislo entendido, y dispondreis su cumplimiento.— Está rubricado de la Real mano.—En Palacio á 29 de diciembre de 1832.—A D. Francisco Fernández del Pino.

NOTICIAS DIVERSAS.

FRANCIA.—*Paris 10 de diciembre.**Protesta de los diputados belgas que pertenecen al partido de oposicion.*

Los que abajo firman, individuos de la Cámara de Representantes, Viendo que es imposible elevar al trono antes de que entre el ejército francés lo que piensan acerca de la intervencion estrangera:

Considerando que segun el tenor de los artículos 1º y 4º del convenio ajustado en 22 de octubre próximo pasado entre Francia é Inglaterra parece que el único objeto de esta intervencion es hacer que se verifique el cambio de territorio, cumpliendo parcialmente el tratado de 15 de noviembre de 1831.

Considerando que segun el tenor del artículo 24 del mencionado tratado, autorizado por las Cámaras, y de las notas anejas á él, este cambio no debia tener efecto hasta despues de notificado el tratado que se ha de hacer entre las dos partes, es decir, despues que el Rey Guillermo reconociese á Bélgica como Estado independiente.

Considerando que este cambio no resuelve ninguna de las cuestiones que interesan á Bélgica, que es cabalmente la parte mas onerosa del tratado, que separado de las estipulaciones correlativas á él constituye un hecho eminentemente perjudicial, que pondrá á la patria en la posicion mas precaria, esponiéndola á nuevas concesiones, y que despojará á los que habitan los territorios que se ceden de las garantías que el tratado les asegura, esponiéndolos á cuantas vejaciones se quiera cometer contra ellos:

Considerando que la Cámara de Representantes nunca ha autorizado este paso:

Declaran que protestan contra toda intervencion estrangera, cuyo objeto sea solo hacer que se cambie la ciudadela de Ambéres por los territorios que se ceden en las provincias de Limburgo y de Luxemburgo.

Hecho y firmado en el Palacio nacional á 14 de noviembre de 1832. (Siguen las firmas.)

Idem II.

La inesperada resistencia que opone el general Chassé ha apagado bastante el ardor de los especuladores, que habian considerado anticipadamente como cosa de poco momento el sitio de la ciudadela de Ambéres. Esta nueva disposicion de los ánimos ha influido en los fondos y su curso, porque vacilando y titubeando los especuladores en sus operaciones, les cuesta mucho trabajo sostener los fondos en

un valor. En efecto, el 3 por 100 se presentó al abrirse la bolsa á 68 fr. y 25 cent., mas á pocos instantes bajó á 68 y 10.

A los ojos de muchos especuladores la poca ó ninguna circulación que los fondos han tenido estos últimos dias es un efecto necesario para preparar un nuevo movimiento favorable; y confían que cuando se hayan hecho muchas ventas á *prima*, la compañía que trabaja para subir los fondos dará un impulso que será seguido y apoyado precisamente por los sucesos ulteriores que se esperan.

— Se ha anunciado en un periódico que habian llegado á esta capital dos sujetos encargados de negociar un empréstito para el Rey Don Miguel, y que su permanencia seria muy corta, porque el objeto principal de su viage estaba en Lóndres. No tememos decir que esta noticia es inexacta, porque nuestro corresponsal de Lisboa nos asegura, que el empréstito de que se habla, cuya negociacion se habia entablado con el gobierno de Portugal por casas de Paris y Lóndres reunidas, acaba de ser arreglado definitivamente. Si no nos han engañado, el retardo de la emision de este empréstito sobre las bolsas de Paris y Lóndres no proviene sino del tiempo que se requiere indispensablemente para disponer los títulos y certificaciones.

— El *Nacional* trae las reflexiones siguientes con motivo del papel que hace Inglaterra en la cuestion belga.

«El gabinete ingles no tiene compasion de nuestros soldados: esto es muy natural; pero ha tenido muy buen cuidado de no esponer sus marinos á estrellarse contra las costas de Holanda. Con mucha prudencia ha hecho volver á las Dunas su escuadra, al mismo tiempo que un comisario ingles exige que se sepulten en el lodo nuestros soldados, y que se dejen matar á millares por no esponer la propiedad de los vecinos de Ambéres.

«Un oficial general dice, en una carta que escribe desde el sitio de Ambéres: «Nuestros dos mayores enemigos son la diplomacia y la lluvia.

— Los sucesos de Ambéres cada vez se hacen mas interesantes. La resistencia de los sitiados realza el brillante valor de nuestros soldados. Por poco importante, pues, que sea esta expedicion, no dejará de dar esplendor al valor frances.

Noticias del sitio de Ambéres, fecha del 9. El fuego de la plaza ha continuado durante la noche pasada, pero ha causado poco daño, porque la oscuridad no permitia que los sitiados hiciesen la puntería con tanto acierto como las noches anteriores.

Los ingenieros, aprovechando la oscuridad, han acelerado los trabajos: tambien se han artillado las nuevas baterías establecidas en

La segunda paralela á 200 varas de la plaza. Estas baterías romperán el fuego en todo el día de hoy, y como estan situadas á tan corta distancia deben producir gran efecto. Por otra parte se acaban de colocar á la cabeza de las zapas cuatro morteros á la Cohorn para contestar al fuego de los holandeses que en estos últimos días ha causado bastante estrago entre nuestros zapadores. Ayer hablé del valor con que se portó esta tropa.

Hoy por la mañana ha sido muy vivo el fuego, y en este momento comienza desde la luneta de S. Lorenzo un tiroteo muy sostenido. La guarnicion holandesa se defiende obstinadamente, y aunque pierde tanta gente como nosotros, disputa el terreno á palmos. Esta luneta es el punto en que ambas partes manifiestan mas empeño. Con todo, nuestros trabajos se han adelantado durante la noche última hasta la gola de la luneta, entre el cuerpo de la plaza y la obra, por cuyo punto se logrará apoderarse de ella mas pronto que por la bajada del foso; operacion que ya está muy próxima.

En este dia hemos tenido tambien algunos heridos, que casi todos lo estan gravemente, á causa de lo cercanos que se hallan al enemigo; al momento se les traslada á la ciudad, en donde los cuidan con el mayor esmero: los artilleros y zapadores son los que mas han padecido. La tropa de línea que permanece en las plazas de armas ha padecido mucho menos, aunque tambien ha estado muy espuesta al fuego de la fusilería enemiga.

Apenas se percibe ya humo en la ciudadela, y se ven claramente las ruinas del cuartel que todavía arden. Por instantes va creciendo el peligro de transitar por el camino de Berchem; los holandeses han vuelto á habilitar en el baluarte de Toledo una batería para contestar al fuego del fuerte de Montebello, con cuyo motivo las balas cruzan el camino en dicha direccion.

— La presencia de un ejército frances delante de Ambéres ha paralizado enteramente la accion del gobierno Bélgico. La Cámara de los Representantes parece que ha apurado toda su elocuencia en la lucha en que ha vencido al ministerio: ya no discute ni tiene mayoría. Leopoldo ha puesto su reino en las manos de Dios, á fin de escapar de las dificultades que le rodeaban en Brusélas, y se ha refugiado á su tienda, es decir, á su cuartel general. Allí espera á la cabeza de su ejército que le acompaña con el arma al brazo el peligroso desenlace de un sitio en regla; que el valor de los nuestros le entregue esta fortaleza, glorioso trofeo sin duda, pero bien camaradamente pagado. El cañon de la ciudadela diezma mientras tanto á nuestros valientes; los obstáculos parece que se multiplican delante

de ellos; y el oro y la sangre de la Francia corren á torrentes por las trincheras. Aun tomada la ciudadela ¿será libre por eso el Escalda? ¿La Holanda no tiene todavía un Flesinga y buques de todas especies? Con el bloqueo y la presencia de las escuadras combinadas se podia esperar que la Holanda pusiese en ejecucion el tratado del 15 de noviembre; pero despues de haberse vuelto á las Dunas todos los buques franceses é ingleses no queda mas medio que apoderarse de la ciudadela, con lo cual tampoco nada se adelantará.

La Prusia no se mueve: sus tropas ningun movimiento hacen. Se decia que el 8º cuerpo del ejército era enviado á las fronteras; pero no ha sido cierto. En Berlin, como en toda la Alemania, se ha designado el carácter de los movimientos militares que se han hecho últimamente; y se sabia positivamente que el gabinete prusiano perseveraba en la intencion que siempre ha confesado franca y públicamente de mantener la paz. El cuidado que inspira en todos los Estados germánicos el sitio de Ambéres solo es una curiosidad ó un interes que se toman por el valor, la firmeza y patriotismo de los holandeses. La idea de la intervencion, que acarrearía la guerra general, no ha encontrado acceso sino entre los demagogos y los partidarios de la propaganda.

Los alborotos de Zurich se han sofocado; y es constante ya que los incendios no tenían ningun objeto político. Los trabajadores creian obrar en su favor destruyendo las máquinas; pero esto era un error muy grande, casi semejante al que se ha difundido acerca de los emponzoñadores en todos los parages donde se ha manifestado el cólera. Desde que el pueblo ha visto que se establecian máquinas, su instinto se ha rebelado contra la idea que se suprimian muchos brazos y contra la rebaja de jornales: esto se ha visto repetirse muchas veces en Inglaterra y en la Francia misma desde la revolucion de julio.

Las noticias de la tenaz resistencia de Chassé han sido miradas en Lóndres por el ministerio como una desgracia. No cabe duda de que el lord Palmerston habia logrado persuadir al Rey que bastaría una simple demostracion de la marina inglesa y francesa, y la presencia de un cuerpo de ejército considerable delante de la plaza, para hacer que se rindiese la ciudadela y obtener la ejecucion de las resoluciones de la Conferencia.

— La diplomacia está tan concentrada en los negocios de Francia que ningun cuidado toma por una cuestion á la cual daba algunos años hace demasiado interes. Si trata ahora de conservar el imperio otomano Mehemet-Alí, cada dia exige mas, y antes de que se le hagan

proposiciones para una composicion amistosa, pide la entera cesion de la Siria.

A la verdad no puede presentarse cosa mas singular ni estraña como el abandonar un imperio tan importante para el equilibrio político; al mismo tiempo que se trabaja con mucha fatiga para establecer el nuevo estado belga, cuya existencia es todavía problemática, y que parece destinado á ser un perpetuo motivo de discordia. ¿Cómo se muestran tan indiferentes con la Turquía, cuando se trabaja tan activamente en dar un Rey á la Grecia? ¿Se espera conservar la Grecia independiente en presencia de la Turquía desmembrada y del ascendiente progresivo de la Rusia, cuya preponderancia haria alarmante para el resto de Europa semejante acontecimiento? A la Francia sola pues toca resolver todas estas cuestiones.

NOTICIAS COMERCIALES.

El Sr. Cónsul de S. M. B. en Cádiz ha recibido de su gobierno la órden siguiente que publicamos por lo que pueda interesar al comercio.—De órden de los Lores comisionados del tesoro de S. M.—Por el presente se hace saber que los Lores comisionados del tesoro de S. M., habiendo tomado en consideracion las relaciones generales de comercio y hacienda y prospectos de las colonias de Ceilan, han determinado en armonía con otros acuerdos relativos á establecimientos públicos y hacienda de aquella isla, que cese el monopolio del gobierno sobre la canela, y quede espedito el tráfico de este artículo para los habitantes de Ceilan.

En su consecuencia, se ha resuelto que se permita la esportacion general de la canela de Ceilan, pagando los derechos de esportacion que se fijaron con arreglo á los precios á que generalmente se compra en las ventas por el gobierno en este pais, atendidos los costos de producto y consignacion aquí. Sin embargo, no se verificará venta de canela por cuenta del gobierno en Ceilan, ni se permitirá esportar de la isla la canela por cuenta de particulares hasta 10 de julio de 1833 que los compradores de canela (calculando las existencias almacenadas aquí en 4.688 fardos, cuya existencia, incluyendo los 1.300 fardos que se presentarán en venta el 15 del corriente llenarán aproximativamente el pedido en este pais) estarán bajo el mismo pie, y sus intereses protegidos igualmente como lo serán como si se efectuasen las ventas del próximo octubre, y por consecuencia se permitirá la esportacion de la canela de Ceilan segun se ha manifestado desde 10 de julio de 1833, desde cuya fecha se harán ventas periódicas en la isla de las calidades de canela que inevitablemente entren en las

manos del gobierno colonial no obstante la abolición del estanco.

Declarando además que cualquier porción de las existencias del gobierno en este país que puedan quedar invendibles después del 10 de julio de 1833, se venderá sucesivamente en subasta pública ó de cualquier otro modo, según parezca más conveniente.—Firmado—Tucker hijos y Compañía, corredores de número.—Londres 12 de octubre de 1832.

—Don Alejandro Aguado acaba de contratar en París el empréstito griego á un precio que saldrá de 94 á 96 francos al 5 por ciento, bajo la garantía de la Francia, de la Inglaterra y de la Rusia, cada una por una tercera parte. Mr. Simon d' Eichthal, banquero de la corte de Munich, ha sido nombrado para el efecto con los poderes suficientes.

El empréstito se divide en dos partes: la una de 40 millones de francos, realizable al momento; la otra de 20 millones, en caso de no bastar la primera, y á voluntad del gobierno griego. Por lo demás, la operación está sujeta á la ratificación legislativa del tratado, en virtud del cual la Francia sale garante. Las cámaras inglesas y el gobierno ruso han dado ya su consentimiento.

AVISOS PARTICULARES DE PALMA.

Orden de la plaza del 27 para el 28 de enero.

Gefe de día el teniente coronel D. Simon Perez, capitán del regimiento infantería de Soria.—Parada, rondas, contrarondas, capitán de hospital, provisiones y sargento de hospital Soria.

De orden del Sr. Gobernador de esta plaza—Juan Socies.

ADMINISTRACION DE RENTAS DE ESTA PROVINCIA.

Frutos civiles.

Se recuerda á todo contribuyente deudor por el año anterior y atrasados el más pronto pago, en concepto de ser inexcusable el apremio más riguroso, consiguiente con las últimas Reales órdenes, y al que probablemente no dará lugar la acostumbrada puntualidad de este real vecindario. Palma 24 de enero de 1833.—Pedro de Fuertes.

FUNCION DE IGLESIA.

Hoy en la iglesia de S. Francisco de Paula á las dos y media de la tarde empezarán las 40 horas dedicadas á S. Francisco de Sales: á las cuatro se cantarán los maytines; y á las seis y media la reserva.

TEATRO. La compañía cómica representará hoy la comedia en 3 actos *El viejo y la niña*.—Baile: *El Bolero*.—Sainete: *La enmienda siempre es á tiempo*.

PRECIOS CORRIENTES POR MAYOR Y MENOR EN ESTA

PLAZA DE PALMA EL DIA 26 DEL CORRIENTE.

<i>Granos, legumbres y varios frutos y efectos del pais.</i>		Inferior.			Superior.		
		tt.	q.	ds.	tt.	q.	ds.
Xexa.....	cuartera..	5	8	00.	5	14	00.
Trigo gordo.....	id.....	5	2	00.	5	8	00.
..... menudo.....	id.....	00	00	00.	4	16	00.
Cebada.....	id.....	1	16	00.	2	2	00.
Avena.....	id.....	00	00	00.	1	10	00.
Maiz.....	id.....	3	00	00.	00	00	00.
Habas.....	alnud....	00	2	00.	00	2	4.
Guijas.....	id.....	00	00	00.	00	2	00.
Garbanzos.....	id.....	00	2	8.	00	3	00.
Almendra sin cáscara.....	quintal ...	17	10	00.	00	00	00.
Jabon duro.....	id.....	9	00	00.	00	00	00.
..... blando.....	id.....	7	00	00.	00	00	00.
Queso.....	id.....	9	00	00.	14	00	00.
Lana.....	id.....	11	00	00.	11	10	00.
Paja.....	id.....	00	4	00.	00	5	00.
Algarrobas.....	id.....	00	00	00.	00	13	6.
Carbon de encina.....	arroba	00	00	00.	00	4	4.
..... de mata.....	id.....	00	00	00.	00	3	6.
Aceite de almendras.....	libra.....	00	00	00.	00	8	00.
Aceite superior.....	cuartan...	00	00	00.	00	14	8.
..... inferior.....	id.....	00	00	00.	00	13	2.
..... regular.....	id.....	00	00	00.	00	14	00.
Aguardiente prueba de Holanda.	cuartin ...	1	15	00.	00	00	00.
..... anisado doble.....	id.....	2	5	00.	00	00	00.
..... prueba de aceite....	id.....	2	15	00.	00	00	00.
Vino tinto superior.....	id.....	1	00	00.	00	00	00.
..... regular.....	id.....	00	12	00.	00	00	00.
<i>Efectos coloniales.</i>							
Azúcar blanco florete.....	quintal ...	13	10	00.	00	00	00.
..... quebrado.....	id.....	11	00	00.	00	00	00.
Cacao Caracas superior.....	libra.....	00	13	00.	00	00	00.
..... mediano.....	id.....	00	9	00.	00	00	00.
..... Guayaquil.....	id.....	00	4	00.	00	00	00.